

# El País Vasco mantiene, pese a la crisis, su compromiso con las actividades de I+D+i

El nivel de ejecución en el eje 1, 'Innovación y desarrollo empresarial, y economía del conocimiento', evidencia el esfuerzo de las administraciones públicas implicadas, tal y como quedó de manifiesto en el Quinto Comité de Seguimiento del Programa Operativo FEDER del País Vasco 2007-13



Durante la reunión del Comité de Seguimiento del POPV FEDER se aprobó el informe anual correspondiente a 2011

**JOSERRA BLASCO**

Las administraciones públicas de la Comunidad Autónoma del País Vasco (Gobierno, diputaciones forales y ayuntamientos, además de la Fundación Azaro) habían invertido hasta finales de 2011 un total de 201,11 millones de euros en el marco del Programa Operativo del País Vasco FEDER 2007-2013, lo que representa cerca del 75% de lo programado (270 millones) para esos cinco años. Con respecto al total programado para el período 2007-2013 (385,82 millones de euros), la inversión de las administraciones vascas representa el 41,40%. La cantidad certificada entre 2007 y 2011 es algo menor. Concretamente, son 159,72 millones.

Cabe recordar que las cantidades certificadas son las cifras de gasto elegible que se trasladan a Bruselas, para ser cofinanciadas desde la Comisión, una vez finalizados los procedimientos de verificaciones previas por las instituciones responsables de la gestión.

Si a la cantidad certificada por las administraciones públicas de

Euskadi se suma la que han certificado los organismos de la Administración General del Estado (28,5 millones) que ejecutan proyectos en el marco del POPV FEDER, se concluye que a 31 de diciembre de 2011 se habían certificado en este Programa 188,21 millones de euros.

Estos datos pudieron conocerse en el transcurso del Quinto Comité de Seguimiento del Programa Operativo del País Vasco FEDER 2007-2013, celebrado en Bilbao, que estuvo copresidido por la subdirectora adjunta de Administración del FEDER, del Ministerio de Hacienda y Administraciones Públicas, Guadalupe Melgosa, y el director de Economía y Planificación del Gobierno vasco, Koldo Hualde.

Junto a los responsables del Servicio de Política Regional de la Dirección de Economía y Planificación del Ejecutivo autónomo; de sus homólogos en las diputaciones de Bizkaia, Álava y Gipuzkoa, y de representantes de diver-

sos organismos que ejecutan o asisten en proyectos enmarcados en el POPV FEDER, estuvo también Diego Villalba de Miguel, de la DG REGIO de la Comisión Europea, y *reporter* del Programa vasco. Asimismo, estuvieron presentes representantes del Instituto de Salud Carlos III, la Dirección General de Investigación, Emakunde y el Consejo Económico y Social Vasco (CES).

## Valoraciones

En esta reunión se aprobó el informe de ejecución de 2011 del POPV FEDER; se abordó la situación del Programa en relación con el cumplimiento de la Regla N+2 de descompromiso automático; se hizo un seguimiento del Plan de Comunicación; se presentaron y aprobaron diversas modificaciones de los Criterios de Selección de Operaciones, y propuestas de modificación del Programa Operativo, y se pudo conocer el informe de Control

Anual. Asimismo, se hicieron públicas diversas buenas prácticas de actuaciones realizadas.

Según explicaron los responsables de las administraciones central y vasca, los 188,211 millones certificados hasta 2011, "no reflejan la buena ejecución del gasto certificado en 2011, porque incorporan las correcciones que se han tenido que realizar sobre el gasto certificado en años anteriores". Guadalupe Melgosa, aunque reconoció que no está muy avanzado, aseguró que el POPV FEDER "va a un nivel adecuado" y confió en que siga mejorando.

Diego Villalba de Miguel, por su parte, resaltó la inclusión de numerosos indicadores en el informe anual de 2011, "lo que permite ver una fotografía real de cómo avanzan las cosas". El responsable del PO País Vasco en la DG REGIO también resaltó que dichos indicadores suponen "un avance cualitativo" en el Programa, y alabó, asimismo, la base de datos de buenas prácticas que se está realizando.

## Avance por ejes

**E**n la ejecución de los temas prioritarios del eje 1, 'Innovación y desarrollo empresarial y economía del conocimiento', (que representa el 71,85% del total del programa), cabe destacar el nivel de ejecución de la categoría 'Actividades de I+D+i', ya que a finales de 2011 la justificación de gastos efectuada alcanzaba el 45,85% del total programado. Ello indica que, a pesar de la grave crisis económica que también Euskadi está sufriendo, las instituciones públicas vascas implicadas en este tema prioritario entienden que es fundamental mantener el compromiso asumido en esta materia de I+D+i para garantizar la recuperación del desarrollo del país.

Dentro del eje 1 también se ha realizado un adecuado nivel de justificación de gasto en los temas prioritarios 'Inversión en empresas directamente relacionadas con la investigación y la innovación', con el 45,77% de gasto justificado sobre el total programado, y 'Otras inversiones en empresas', con el 41,98% del total programado. En el eje 2, 'Medio Ambiente y prevención de riesgos', el tema prioritario 'Fomento de la riqueza natural' es el que mayor gasto justificado registra, con un 46,85% de ejecución. En cuanto al eje 3, 'Accesibilidad a redes y servicios de transporte', el segundo en importancia del Programa, destaca el elevado nivel de ejecución del tema prioritario 'Transporte urbano', con el 97,66% del total programado, aunque se trata de una medida con poco peso específico en el eje.

En este mismo eje cabe resaltar la categoría 'Fomento del transporte urbano limpio', con un gasto total programado superior a los 94 millones de euros, y que



en el 2011 justificó gastos por más de 19 millones, lo cual representa un 27,10% de lo programado para todo el período. En este tema prioritario, la actuación principal es la ejecución de la Línea III del Metro de Bilbao. El eje 4, 'Desarrollo sostenible local y urbano', pasó de tener un nivel de ejecución del 2,93% de lo programado en 2010 al 23,41% en 2011, y esto es debido a que la iniciativa URBAN -que recoge el tema prioritario más importante de este eje- comenzó a certificar gasto en 2011.



## Nuevos proyectos y buenas prácticas

Durante la reunión el Comité de Seguimiento del POPV FEDER, la Diputación Foral de Gipuzkoa, representada por el Departamento de Hacienda y Finanzas, presentó una propuesta, que fue aceptada, para la reasignación de fondos e incorporación de dos nuevos proyectos, referidos a la Red de Vías Ciclistas (bidegorris) de Gipuzkoa y a la regeneración de la Bahía de Pasaia, respectivamente. Además, la Diputación guipuzcoana presentó el proyecto 'Emugil! Movilidad Sostenible en Elgoibar' como buena práctica en el marco del Programa Operativo. También fueron recogidas en la reunión dos buenas prácticas puestas en marcha por la Diputación Foral de Bizkaia: el Automotive Intelligence Center (AIC), y BizcayTIK, que pretende, entre otros objetivos, acercar la Administración a la ciudadanía mediante el uso de las nuevas tecnologías. En la imagen, uno de los vehículos de la iniciativa 'Emugil!', a las puertas de la sede del Gobierno vasco, en Bilbao, donde se desarrolló el Comité de Seguimiento. De izquierda a derecha: Bittori Zabala y Sebastián Zurutuza (Diputación de Gipuzkoa), Koldo Hualde, Guadalupe Melgosa, Diego Villalba de Miguel y Ángeles Gayoso, responsable del Plan de Comunicación de los Programas Operativos.

